

260x180

506496

LA VOZ DE LOS BUENOS MUCHACHOS

-15-

Órgano de los Alumnos del 6.º año de la Escuela N.º 4

DIRECTOR: Antonio Torregrasa

(Precio: 0.20 Utes.)

AÑO I

Valdivia, 31 de Agosto de 1935

Nº I

La Voz de los Buenos Muchachos

Periódico organizado por "Los Buenos Muchachos" del 6.º año de la Esc. N.º 4, dejará oír su voz por todos los ámbitos estudiantiles, para que con su voz sientan amor a la literatura, al trabajo y al estudio, los señores escolares.

La voz de "Los Buenos Muchachos" se anhela desde el año 1934, cuando nosotros, sus fundadores, militábamos en las filas del 5.º año. Al fin se ha cumplido este magno suceso, dejándose oír para ser leída por todos los escolares propagandistas de sus trabajos, y también de todos los propagadores de la composición, de la lectura etc.

¡Poesías!, ¡Cuentos!, ¡Composiciones!, ¡Crónicas!, etc! irán en las páginas de "La voz de Los Buenos Muchachos" abiertas para todos y también de todos, mostrando el camino del saber, del progreso y de la ciencia, con que se levantarán los pechos, despertarán los corazones y se alzarán las voces al solo impulso de la buena lectura y de los buenos conocimientos.

Y todos los buenos muchachos, y especialmente los que este "lema" llevan, que sea este periódico, que tantos esfuerzos nos ha costado, símbolo de trabajo, unión y cooperación.

Miseria y frío

¡Cuánto dolor da ver en las calles en los días helados, a pobres niños desnudos tirando de frío; ellos carecen de abrigo; no tienen casa, son unos pobres vagabundos; no tienen madrecita quien les consuele su aciago corazón y cuiden sus piescitos de las piedras del camino. Se



Madera de E. Schel

ven cruce que hacen dolor el alma del niño bondadoso, que con su corazoncito amargado por la pena, da con gusto pan a los pobres que no han comido quizás en cuanto tiempo.

¡Miseria! es también la palabra fatal para el pobre anciano desconsolado que no tiene más alivio que la limosna diaria, ese es el sustento; aunque a veces no recibe un pedazo de pan en el día.

¡Cuán amargo es el no tener que comer, tener que hambrear hasta el día siguiente. Nadie sabe que destino tendrán esas criaturas en el resto de su pobre vida... pero fácil es comprenderlo.

Risk

Educación del pueblo chileno

Es penoso saber que el pueblo chileno no habla bien, ni se esfuerza en concurrir a los planteles educacionales.

La educación del pueblo es tan rudimentaria que a veces ocurren casos en que más de un obrero no sabe como explicar sus ideales.

Somos descendientes de la alta y noble raza hispana; pero no hablamos el castellano en su forma debida.

Una anécdota dotada del espíritu crinillo de los campos chilenos nos muestra la ignorancia campesina.

Un día de enrolamiento, un oficial preguntó a los futuros conscriptos su filiación, se dirige a uno que parece campesino y le pregunta:

- ¿Cómo te llamas, hombre?
- Peiro Macaya, patrón.
- ¿Dónde vives?
- Puullá, en la costa.
- ¿En qué parte? (grita enfureciéndose)
- En la Hueta el Peasco, en la casa de ña Victoria.
- ¿Dónde queda eso? (le grita)
- En el fundo e on Nivalés.
- ¡Basta! (dice el oficial y se retira murmurando).

Como se ve, en el ambiente en que vivimos, no podremos educar a nuestros hijos. Como he dicho, en el campo donde no llega un hábito de cultura elemental, no se conoce el libro, los cuadernos, ni tomar un lápiz se sabe. Los hacendados mandan a sus hijos a estudiar a planteles secundarios; pero hay familias que no tienen el dinero suficiente para que sus hijos estudien y cultiven su inteligencia. Las escuelas que hay

Experiencia

La Voz de los Buenos Muchachos órgano de los Alumnos del 6. año de la Escuela No.4.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Escuela No.4 de Valdivia (Chile). 6o. Año

FECHA DE PUBLICACIÓN

1935

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Voz de los Buenos Muchachos órgano de los Alumnos del 6. año de la Escuela No.4. Valdivia : Los Alumnos, 1935 (Valdivia : Impr. Moderna). 1 no. : il. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile